
No. 回答・見解・処理方針の内容

1

【内野地区】
未舗装部分の道路の改善について

　要望ではなく、感謝を述べたい。道路に穴ができ、歩行も危険な状態
のため早急な改善を要望したところ、早速修繕していただいた。ありが
とうございました。

2

【内野地区】
三橋６丁目南公園のトイレについて

　三橋６丁目南公園のトイレについて、現在和式だが、高齢者も多いた
め、洋式にしてほしい。地権者の許諾が必要なのであれば、こっちでも
対応していきたいと思うのでよろしくお願いする。

　まず、北部公園整備課に確認した内容を申し上げます。
　本市では、公園トイレの洋式化を推進し、公園利用者の利便性向上を図ることを目的に、令和元年度から令和１０
年度までの１０年間を計画期間とした公園トイレリフレッシュ計画を策定しています。
　ご質問の三橋６丁目南公園は、この計画の対象公園となっており、洋式化を進めていきたいと考えています。
しかしながら、当公園のトイレは洋式化する際、洋式便器への交換が困難な、くみ取り式であることから施設の建替
えを計画しています。そのため、他のトイレ改修より手続きや予算が必要となり、令和９年度以降に実施を予定してい
ます。
　また、当公園は土地所有者のご好意によって市が借りており、計画を進めるにあたっては土地所有者との協議・了
解が必要となります。
【西区くらし応援室】

3

【内野地区】
三橋６丁目南公園及び児童公園の除草、樹木剪定について

　公園の草がはびこり、地域でも草刈りしているが、この暑さの中では
大変。三橋六丁目南公園の除草、三橋六丁目児童公園の除草及び樹
木の剪定をしていただけないか。

　まず、北部公園整備課に確認した内容を申し上げます。
北部管轄の公園におきましては、毎年４回程度の草刈と、３年～５年に１回程度の樹木の剪定が予定されておりま
す。
　はじめに、草刈りにつきましては三橋６丁目南公園が５月９日と７月
３１日に、三橋六丁目児童公園は、５月１日と８月３日にそれぞれ２回実施しております。次回は１０月から１１月に予
定しています。
　また、児童公園は令和３年３月１５日に樹木の剪定を実施しており、令和５年７月２８日に現地調査をした結果、緊
急的に剪定が必要な枝はなかったことから、今後の巡回等を踏まえ次回の剪定を計画してまいります。
　なお、シーズン毎に異なる草の繁茂状況に応じ、両公園とも草刈りの実施時期の変更は検討できますので、ご相談
を頂ければと存じます。
【西区くらし応援室】

4

【内野地区】
道路の一方通行化について

　三橋6-464-2前からローソンシティハイツ三橋店までの間、北に向かっ
ての一方通行道路にすることができないか。
　バイパスへの抜け道になっており、道幅も狭いため日中でもひどい状
態になっている。この道は通学路にもなっている。この道路は商店等が
少ないため、実現可能ではないか。

　現場を確認し、道路幅が狭いということは確認しました。一方通行は交通規制であるため警察の管轄となりますの
で、先日、西警察署の交通規制係に内容を伝えたところ、要望されている方と直接お話がしたいということでしたの
で、相談をする場合は私のほうに声をかけていただければと思いますのでよろしくお願いいたします。
【西区くらし応援室】

【内野地区】
道路整備計画について

　今後、西大宮駅南口から南へ広い道路が作られ、イオンバス通りと交
差する道路計画が進行している。また、16号バイパス宮前北側に物流
産業集積拠点が計画されており、県道大谷本郷線が交通の要衝となっ
てくると思われる。将来的な俯瞰図のようなものを教えてほしい。また、
タイムスケジュールも教えてほしい。

　まず、道路環境課と道路計画課に確認した内容について申し上げます。
　一般県道大谷本郷さいたま線（都市計画道路宮前三橋線）は、現在、一部区間において歩道整備事業を計画して
おります。
事業区間としては、さいたま市西区三橋５丁目付近の三橋交番前交差点から、青葉通りとの交差点までの約５００ｍ
区間としております。
事業計画としては、現在、約５．５ｍの道路幅員のところを計画幅員１６ｍ（交差点部は１７．５ｍ）に拡幅し、歩道整備
及び電線共同溝整備を予定しております。
　今回の事業区間の前後区間につきましては、都市計画決定されておりますが、実施時期については未定となって
おります。
【西区くらし応援室】

　西大宮駅から南側に16mの道路がきてイオン通りと交差する。そうす
るとイオンの通りも抜け道がないので、それも合わせて秋葉道路の狭い
道に車が流れていく。区画整理が進み2年くらい前から買収に入ってい
るが、今後高速道路の関係もあり我々も心配しており、もっと大きな計
画を知りたい。

　所管の道路計画課に聞いたところ、未定であるとのことです。
【西区長】
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【内野地区】
ＬＥＤ街灯の設置について

　シティハイツバス停前に、西・東２本の横断歩道がある。交差点側に
は水銀灯がついており明るいが、公園側の歩道は暗い。
　また、横断歩道についても、歩行者が渡る際に走行車両の一時停止
は７～８割守られていなく、速度も出しているので危ない。白バイ警官が
取り締まりも行っているが、警察に取り締まりをお願いしたい。

　街灯設置業者と現場確認したところ、西側の横断歩道については周辺に道路照明がないことが確認できましたの
で、ＬＥＤ街灯を設置いたします。
　設置場所につきましては横断歩道付近の電柱に設置することになりますので、よろしくお願いいたします。
　また、車両の一時停止については、7，8割が守っていないとのことを大宮西警察にお伝えしたいと思います。
【西区くらし応援室】

【内野地区】
宮前地区のトンネル内への防犯カメラの設置について

　宮前地区には、国土交通省・さいたま市が管理しているトンネルが2か
所あり、安全・安心を担保するのは管理者である国・市です。トンネル内
は薄暗く危険がいっぱいの中、通学・通勤する生活道路であり、見守り
パトロール活動にも限界があることから、国の方で防犯カメラを設置して
ほしい。
　3ヶ月か4ヶ月前の話だが、中学生がトンネル内でかばんを引っ張られ
怖い思いをしたとの話も聞いているので要望させていただいた。

　防犯カメラの件ということですので、所管の市民生活安全の回答に基づきましてお答えいたします。
　本市では、「さいたま市防犯のまちづくり推進条例」に基づき、自分たちの地域は自分たちで守るという連帯意識の
もと、自治会やＰＴＡなどの地域の皆様による防犯パトロールや、子どもの見守り活動などの自主防犯活動を行って
いただいております。
　また、自治会が地域に設置する「地域防犯カメラ」の設置に要する費用の一部を助成することで、地域が自主的に
当該地域における犯罪を防止するために行う活動を支援し、犯罪のない安心で安全なまちづくりを進めております。
　「地域防犯カメラ」は、日ごろの自主防犯活動を補完するものとの御理解をいただきながら、自治会が主体となって
設置を進めているところでございます、との回答でございました。
　なお、以前に宮前一丁目自治会長より、通学路への防犯カメラの設置の要望をいただきました際、教育委員会の方
へも要望について情報共有させていただいております。教育委員会の方からは、さいたま市通学路交通安全推進協
議会の中で実施している「さいたま市通学路交通安全プログラム」に基づき、通学路の安全確保に取り組んでいきた
いという話を伺っているところでございます。
　いずれにいたしましても、引き続き、地域の要望につきまして、関係各局に伝えていくことはもちろんのこと、区とい
たしましても青色防犯パトロールなど、防犯啓発活動を引き続き行っていきたいと考えておりますので、よろしくお願
いいたします。
【西区総務課】

　地域のことはできる範囲で自治会で行っているが、トンネルは国が所
有者であり、市が管理者なのだから、行政で対応してほしい。

　市の管理は北部道路安全対策課になるかと思うが、防犯カメラの設置となると安全対策課のみでは対応できない
ため、教育委員会や他の道路部署に話をしている。今後も西区として引き続き関係部署と協議していく。
【西区総務課】
　現在、国道であるから国が、管理は市で行っているから市がカメラを設置するべき、との話もよくわかるが、実際に
は、そのような事例はほぼない。カメラ設置の要望は引き続き行っていくが、防犯のため別の方法も必要かとも思い
ますので、今後もしっかり対応していきたい。
【西区長】

　設置の結論が出るまで時間かかると思うが、その間も危険なことに変
わりない。トンネル内は非常に暗いため、せめて照明をつけるなど明る
くしてほしい。

　暗いというのは防犯上よくないので、担当部署にその旨要望していく。
【西区長】
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【内野地区】
横断歩道の設置について

　宮前小学校入口バス停付近より、佐川急便・クレヨン保育園に至る歩
道が整備されたことに合わせ、道路を横断する人たちが増えている。一
方、車両の通行が頻繁であり、通園する親子も含め横断するのが非常
に困難であるため、松山新路（県道216号線）に横断歩道又は押しボタ
ン式の信号を設置していただきたい。おそらく前にも聞いたが、押しボタ
ン式信号は難しいと思うが、横断歩道がつくとかなり車も止まるようにな
ると思うので、事故防止のため横断歩道の設置をお願いしたい。

　先日、西警察署の交通規制係に内容をお伝えさせていただいたところ、6月に埼玉県警本部のほうに、横断歩道の
設置について要望を出したところとのことでした。県警本部からの回答は年度内にはあるのではないかとのことでし
た。
　今後とも、西警察署と情報共有してまいりますので、よろしくお願いいたします。
　また、今日押しボタン式信号の話もありましたので、あらためて西警察署にそのことも伝えます。
　横断歩道の設置のためには、歩道のたまりが必要となり、バス停も移動も必要となります。現在、その話を警察署
から受け、市の方で歩道整備を行い昨年完了しております。また、バス停の方も少しですが移動しており、今後警察
より話があればさらにずらすことも可能と聞いております。結果はまだ出ていませんが、引き続き警察に確認していき
ます。
【西区くらし応援室】

　保育園や野球場利用者も含めた要望書をお渡ししてあるので、県警
の方にも強く言ってほしい。

　しっかり要望していきます。
【副区長】

【内野地区】
大雨時の道路冠水について

　宮前中学校正門前道路及び体育館と北側グランドの間にある学校用
地について、大雨時に一気に鴨川方面に水が流れ、川付近の引くとこ
ろでは10,20cm道路冠水が発生している。生徒たちはそこを通らないと
かなり遠回りすることになり、無理してでもそこを通っている。
　教育委員会の管轄となると思うが、今後の対応について、区の方から
確認いただきたい。

　まず、学校施設管理課に確認した内容を申し上げます。
　体育館と北側グランドの間にある学校用地につきましては、前回は令和３年度に業者による側溝清掃を行っており
ます。今年度につきましても、排水改善のため側溝清掃の実施を予定しております。
　くらし応援室としましては、排水施設を確認したところ、土砂、ごみ等が見受けられましたので、清掃を業者へ指示し
ております。
　なお、実施時期につきましては、たくさんのご要望をいただいており、お待ちいただいている状況でございますが、
順次実施してまいりますので、ご了承ください。
【西区くらし応援室】

　側溝清掃は当然の話で、学校にも清掃の話はしている。
　昔、水があふれることが多かったため、鴨川の南側に排水ポンプが設
置されている。そこまでは考えず、側溝清掃だけの対応となるとすぐに
解決するような話じゃないのかなと思う。

　学校ができた当初からの話で、かなり大きな話なので、その旨教育委員会に伝えます。
【副区長】

　学校の方が低いので、少々の雨でも正門側とかに溜まってしまう。ど
こから流れてきて、どこに流れるのかという構造もわからない。対処療
法だけでは、地元住民としても不安であり、改善を進めてもらいたい。
　学校にも話したが、側溝清掃等の対処療法しかできないとのことだっ
た。

　所管がどこになるかは確認し、その旨お伝えする。当面は清掃等の対応しかできないと思うが、構造的な問題であ
ることも認識していきたいと思います。
【西区長】
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【内野地区】
道路環境の整備について

　交差点にて車両の物損事故が多発している。要因としては、一時停止
無視、標識の見落とし、道路が狭い、通行量の増加等が考えられる。そ
の対応策として、簡易交差点表示、簡易一時停止表示、看板の設置と
いった取組の推進が求められる。（別紙２参照）
信号機のない交差点の注意、危険予測による十分な減速、安全確認と
安全運転といった交通事故防止の徹底、交通意識の高揚を図り、安全
安心して暮らせる地域の実現を目指す。

　現地を確認いたしましたところ、既存の交差点表示が薄くなっていましたので、塗り直しの指示を業者に出している
ところです。
　新規の交差点表示や看板につきましては、実施してまいりますのでよろしくお願いいたします。
　また止まれについては、交通規制となりますので、先日西警の交通規制係に内容をお伝えさせていただいたとこ
ろ、要望されている方と直接お話がしたいということでしたので、相談をする場合は私のほうに声をかけていただけれ
ばと思いますのでよろしくお願いいたします。
【西区くらし応援室】
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【内野地区】
セイコーマート付近道路の表示について

　セイコーマート（三橋6-144）付近の一時停止の道路の「止まれ」「学童
注意」の文字が消えかかっているので書き直してもらいたい旨、質問を
出させていただいたが、すでに改善していただいた。早い対応ありがと
うございました。
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【内野地区】
新大宮バイパス三橋６丁目交差点歩道橋の補修について

　　新大宮バイパス三橋６丁目交差点歩道橋の補修をお願いする。塗
装がはがれ、床面に水が溜まり、その損傷が激しいため、通行しづらく
危険である。

　国土交通省大宮国道事務浦和出張所に確認したところ、歩道橋のサビについては、外見は悪いのですが構造上問
題がなく、安全は保たれているので大規模な修繕予定はございません。また、橋面（跨道部）のタイル、階段の歩行
箇所の破損につきましては、小規模な補修を検討中であります。水たまりについては、降雨時に点検し応急的な補修
について検討する、との回答をいただいております。
【国土交通省大宮国道事務浦和出張所】
【西区くらし応援室】

【内野地区】
三橋プールの公園整備計画について

　三橋６丁目に児童公園をと再三要望したが、市では、財政負担の軽減
に向け、施設の集約・再編を行うようである。地域にある三橋プールは
親水機能のある身近な公園として整備するようであるが、どのような計
画なのか。

　７月３日から８月３日までパブリック・コメントを実施した「さいたま市レジャープールのあり方方針（案）」において、三
橋プールにつきましては、親水機能を有した身近な都市公園へと整備していく方針としています。
　現段階では、方針を示したのみで、公園に関する具体的な検討はこれから進めていくことになります。
　県内では、志木市の「いろは親水公園」のウォーターパークのように、夏は水遊び場となり、冬は通常の遊具となる
ような施設を有した公園などもありますので、他都市の先行事例も参考にしながら、どのような公園にしていくか検討
してまいります。
【都市公園課】

　回答はプールについて光が当たっているが、児童公園について聞きた
い。まずは、児童公園を作っていただき、その後プールの順。下を児童
公園にし、2階をプールにするなども考えられる。児童公園を設けること
について検討してもらいたい。

　質問趣旨がプールだと思っていたためその旨の回答でした。公園整備ということで、あらためて所管に確認します。
【西区長】

　ご要望のとおり、三橋６丁目は公園が不足しているエリアであるため、重点的に公園整備を進めるべき地域である
と認識しております。
一方で、現時点では、公有地や民有地を含め、公園を整備するのにふさわしい用地の確保が難しい状況です。
　三橋プールにつきましては当日回答したとおりですが、ご提案の趣旨を踏まえながら、今後、他都市の先行事例も
参考にしながら、どのような公園にしていくか検討してまいります。
【都市公園課】

【内野地区】
大谷本郷さいたま線三橋６丁目交番交差点について

　　三橋６丁目交差点の道路を広げる工事の取り掛かり時期、工事予定
をなるべく詳細に知りたい。（小学校で工事中等、今後の通学路を決め
るため）

　交差点改良工事（一般県道大谷本郷さいたま線外１路線）の工事についてですが、工事の施工時期としては、令和
５年８月２８日頃から令和５年１１月３０日を予定しております。なお、工事の支障となります電柱等の移設に期間を要
した場合には、完成時期に遅れが生じる可能性がございます。また、日中の工事の施工時間としましては、午前９時
から午後５時を予定しております。
　工事中の保安状況としましては、交通誘導員を配置し、歩行者通行空間を確保しながら施工を行いますので、歩行
者の通行に支障が生じないように施工させていただきます。工事施工期間中はご迷惑をおかけしますが、ご協力よろ
しくお願いします。
【道路環境課】

　工事が昼間なので、登下校時に注意が必要。できれば工事の方法等
について、なるべく細かく事前に学校に伝えてほしい。

（後日）道路環境課に連絡済。
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【内野地区】
区と自治会との繋がり、市民へのＰＲについて

　区として自治会加入等のチラシや、自治会加入の意義、メリット等、ど
んなＰＲをしているか。

　西区では、区役所や支所の窓口におきまして、市で作成したＰＲリーフレット等を配布するほか、区民課等の窓口で
の転入手続きの際、自治会加入促進ＰＲ封筒を作成し、ガイドブック等配布物一式を配布しています。
　また、自治会掲示板や公共施設への加入促進のポスターの掲示、各種イベントでの啓発品の配布など、様々な機
会を捉えて、自治会の意義や加入促進に係る周知・ＰＲを行っております。
　また、市報さいたま西区版の紙面において、加入促進の記事を適宜掲載しています。直近の記事では、より多くの
市民の方に自治会についての理解が深まるよう、記事では具体的な事例等を交えながら、自治会活動の意義等が
伝わるよう、工夫をしているところです。
　その他、本庁コミュニティ推進課では、マンション等の建築主の方へ、新たに入居する住民の加入促進への協力の
お願いするとともに、平成２７年に、（公社）埼玉県宅地建物取引業協会（さいたま浦和支部・大宮支部・埼葛支部）
と、『さいたま市における自治会加入促進に関する協定』を締結し、物件の販売、管理及び仲介等の新規契約又は継
続契約時において、新規転入者や住宅購入者に対し、自治会への加入促進の働きかけを行っております。
【西区コミュニティ課】

　自治会やめたい、入りたくないという人が多い。若い人とかに自治会
のメリット等聞かれたときに、何と答えればよいか。例えば、ゴミ収集所
は自治会員しか捨てられないとかあれば皆入ると思うが。
　加入を強く後押しするような方法とかないかお尋ねしたい。

　昔は、自分たちの街だから自分たちで何とかしていこう、といった共通認識だったが、今は地域への認識が変わっ
てきていると思います。私たちとしては、やはりあらゆる機会を通じて、必要性等を周知していきたい。実際、不動産
会社を通じた加入促進策も効果はあると思います。
　長い目でみれば、自治会が防犯や見守りとか何もやってない地域は、地域の価値が下がっていくのではと思ってい
る。自分たちが活動に参加して、自治会が地域を支える・作るといったことは、住みやすさとか、その地域の価値が上
げていくことにもつながることだと思います。
【西区長】

15


